





BOLETÍN INFORMATIVO

DIVISIÓN DE PRENSA Y PUBLICIDAD

OPORTUNIDADES EN EL SECTOR AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO

ARNAUD RESALTA IMPACTO DEL ARROYO GURABO

PANEL SOBRE SENSIBILIZACIÓN DE CÁNCER DE MAMA

28 DE OCTUBRE

2022







⊂⊃www.inapa.gob.do



Oportunidades en el sector agua potable y saneamiento en República Dominicana

Como parte de la agenda de trabajo de esta semana, el director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, participó en el panel «Oportunidades en el sector agua potable y saneamiento en República Dominicana», realizado durante el encuentro empresarial España-República Dominicana.

Arnaud resaltó que, actualmente, en la República Dominicana se está ejecutando cinco veces más, en materia agua potable y saneamiento, de lo que se ejecutaba en gobiernos anteriores.

«Fue un gran honor para mí compartir experiencias del sector APS durante el encuentro empresarial España-República Dominicana en el panel "Oportunidades en el sector agua potable y saneamiento en República Dominicana"», dijo el funcionario.



En la actividad, que se llevó a cabo en el hotel El Embajador, también estuvo presente el director general de la Corporación del Acueducto y Alcantarillado de Santo Domingo (Caasd), Felipe Suberví, así como otros directivos del INAPA.











Panel sobre sensibilización de cáncer de mama

El Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), a través del Departamento de Equidad de Género y Desarrollo, realizó el panel «Cáncer de mama: Prevención, detección temprana y cuidados», a propósito de celebrarse el mes de la sensibilización sobre la enfermedad.









En la actividad participaron los doctores Sabrina Marte, del Ministerio de Salud Pública; Elvin Castillo Romero, cirujano oncólogo y profesor de la UNPHU; y José Sánchez, de la Liga Dominicana contra el Cáncer.

El desarrollo del panel giró en torno a tres ejes principales: la importancia de la prevención y el chequeo, los factores que se asocian al riesgo de cáncer de mama y cómo la pareja y los cuidadores pueden apoyar a los pacientes.

Los panelistas explicaron que cerca de tres mil mujeres son diagnosticadas con cáncer de mama en el país; por lo que exhortaron a realizarse un chequeo rutinario para la prevención, detección temprana y reducción de riesgos.

De igual modo, recomendaron mantener un estilo de vida saludable, realizando ejercicios y llevando una dieta adecuada.

Destacaron, además, que el cáncer de mama no es una enfermedad exclusiva de las mujeres, sino que también pueden padecerla los hombres, aunque en menor porcentaje.

El evento, realizado en el salón Tito Cairo, es una iniciativa de la gestión del director ejecutivo del INAPA, Wellington Arnaud, con el objetivo de aportar a la salud de sus colaboradores.





Arnaud resalta impacto del arroyo Gurabo

El director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, fue entrevistado por directivos del periódico La Información, donde afirmó que el saneamiento del arroyo Gurabo es la obra de mayor impacto, de carácter social y de saneamiento, que está ejecutando el gobierno de Luis Abinader no solo en Santiago, sino en todo el país.

El proyecto se desarrolla con una inversión que supera los 1,500 millones de pesos.

Arnaud proyectó que esa obra será inaugurada en noviembre o en diciembre del próximo año 2023.







El director ejecutivo del INAPA habló del tema durante una visita al director de La Información, Emmanuel Castillo.

«Hablamos del rescate de este arroyo, que es la principal fuente de contaminación para el río Yaque del Norte. Se habla de un 40 %. No solo se trata del tema de la contaminación, porque la obra contempla hacer todo el sistema sanitario. Todas las descargas que van al arroyo ahora serán encausadas hasta la planta de tratamiento de aguas residuales de Rafey», enfatizó.

Señaló que más de seis mil familias viven alrededor del arroyo en unos de 14 barrios, de las cuales serán trasladadas mil doscientas que viven en condiciones de mayor vulnerabilidad y para quienes se están construyendo apartamentos a través del Ministerio de la Vivienda y Edificaciones.

Luego de la entrevista, el funcionario realizó un recorrido de inspección de la obra.







Taller sobre Normas Básicas de Control Interno

Promover la eficiencia en las operaciones y asegurar la confiabilidad e integridad en la información financiera son algunos de los objetivos de las Normas Básicas de Control Interno (NOBACI) que fueron tratadas durante un taller dirigido a colaboradores del Instituto

Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA).

Las NOBACI proveen las bases para poder evaluar los sistemas de administración de control y las unidades de auditoría.

El facilitador del taller, Saúl Encarnación, analista de procesos de la Dirección de Planificación y Desarrollo del INAPA, expresó que con la correcta aplicación de estas normas se alcanzan los objetivos del sistema de control interno.





Estos objetivos son:

Facilitar herramientas para que cada funcionario del sector público pueda crear los procedimientos y reglamentos en concordancia con las mejores prácticas.

Servir de guía para que cada entidad pública ajuste sus propios sistemas de administración y control.

Servir de instrumento o referente para evaluar el diseño y la efectividad del funcionamiento del control interno, así como la responsabilidad de los servidores públicos relacionados con este.













Fortalecimiento de Relaciones Internacionales

El director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, recibió al embajador británico en la República Dominicana, Mockbul Ali Obe, acompañado de una comisión del Reino Unido.

Durante el encuentro, intercambiaron impresiones sobre los proyectos que ejecuta la institución.

Además, participaron los subdirectores Wáscar Martínez y Jabib Suárez.











Esta semana, el director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, recibió la visita de los señores Enrique García, cónsul general de la República Dominicana en Boston; Brian de Peña, alcalde de Lawrence, Massachusetts; y Gregory del Rosario, concejal.



BOLETÍN INFORMATIVO -















Torneo de baloncesto superior

El director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, recibió una placa de reconocimiento durante el inicio de la tercera edición del Torneo de Baloncesto de Santo Domingo Oriental, en el polideportivo del sector Invivienda.

Arnaud manifestó que para él es un privilegio poder formar parte de actividades que impulsen el deporte.

«Gracias al presidente Luis Abinader por sus continuos aportes para el apoyo de iniciativas como esta de la Liga de Baloncesto Oriental. Felicidades al comité organizador por esta tercera edición del Torneo de Baloncesto de Santo Domingo Oriental», dijo.







Durante esta edición, participan los equipos de Framboyán, Eugenio María de Hostos, Los Mina, 29 de Junio, El Almirante, Los Frailes, Calero y Pueblo Nuevo.

El funcionario deseó suerte a los equipos participantes en el evento.













Cortos Provinciales



SAN JUAN

Fue instalada una línea recolectora de aguas residuales de 4 pulgadas, de PVC, en el Comando Sur de la Policía Nacional, debido a que la anterior estaba colapsada.



SANTIAGO

Una brigada de Operaciones solucionó una avería en la línea de impulsión de 12 pulgadas ubicada en la calle principal del barrio Lindo, cercano al distrito municipal Hato del Yaque.



VALVERDE

Un equipo técnico reparó una avería en la línea de distribución de 2 pulgadas ubicada en la prolongación Luis L. Bogaert en el municipio de Mao.



SÁNCHEZ RAMÍREZ

El departamento del INAPA en Cotuí restableció un tramo del sistema sanitario de la Urbanización Los Maestros de esta ciudad, el cual presentaba deterioro. Esta es la segunda intervención realizada en los últimos meses en ese barrio cotuisano; la misma pone fin a uno de los reclamos de los residentes del lugar.













809-567-1241 www.inapa.gob.do



Calle Guarocuya #419, Edificio INAPA, Código Postal 10142, El Millón, Santo Domingo, R.D.